

## TUDY TOUR PARA UNA DELEGACIÓN

El pasado viernes 26 de mayo, la Asociación Bilbao Urban &

<u>Cities Design (BUCD)</u>, coordinó y organizó la visita internacional de una delegación proveniente de la ciudad de Jangseong, Corea del Sur.

La delegación estuvo compuesta por 16 funcionarios de diferentes departamentos de la municipalidad interesados en los modelos de desarrollo económico y urbanístico de las ciudades.

Acompañados por <u>Xabier Arruza</u> en su papel de coordinador, se realizaron diferentes visitas a lo largo del día por Bilbao, realizando un recorrido a través de la historia de Bilbao desde sus orígenes en el Casco Viejo, hasta alguno de los hitos más destacables de su transformación urbana.

La visita comenzó en el Mercado de la Ribera, reconocido en 1990 por el Libro de Récords Guinness como el Mercado Municipal de Abastos más completo, tanto por su número de comerciantes y puestos, como por ser en aquel momento el mayor mercado cubierto de toda Europa con sus 10.000 metros cuadrados. La delegación coreana pudo comprobar los resultados de la reforma integral llevada a cabo en el año 2012, la recuperación de los espacios urbanos alrededor del edificio, especialmente en el frente de la Ría, así como disfrutar de la variada oferta de productos frescos y de pintxos en la zona de gastrobares habilitada tras la rehabilitación del edificio.

Tras el mercado de la Ribera y aprovechando la cercanía, la delegación pudo dar un paseo por el Casco Viejo de Bilbao. Originalmente rodeado de murallas de piedra, en la actualidad es un gran centro comercial peatonal al aire libre, repleta de establecimientos comerciales, bares y restaurantes, pero que conserva los edificios patrimoniales más importantes como la Catedral de Santiago o la iglesia y el puente medieval de San Antón.

Desde el Casco Viejo, tanto Arruza como los visitantes avanzaron por la ría, observando las antiguas parcelas industriales, ahora reconvertidas en una nueva zona ribereña peatonal, donde pudieron

disfrutar de algunos de los nuevos diseños y arquitecturas que surgieron como parte de la fascinante transformación urbanística de la ciudad, así como Zubizuri – diseñado por Santiago Calatrava o Isozaki Atea, el complejo de torres gemelas diseñado por el Premio Pritzker, Arata Isozaki.

Tras esto se produjo un breve encuentro en el espacio ICAZA Coworking, donde se mantuvo un diálogo con los miembros de la delegación y se contestaron a las preguntas surgidas sobre la transformación urbana de Bilbao; así como recabar los intereses del municipio de Jangseong, en busca de futuras colaboraciones.



La visita finalizó en el Museo Guggenheim Bilbao, museo de arte contemporáneo diseñado por el arquitecto canadiense Frank O. Gehry, donde la delegación disfrutó de su arquitectura vanguardista, así como de sus exposiciones temporales y colección permanente.

Esta visita se ha coordinado desde la **Asociación Bilbao Urban & Cities Design**, que agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

**BUCD** cuenta con una vocación internacional decidida, con el objetivo de establecer acuerdos transnacionales que permitan atraer proyectos internacionales de ámbito urbano, susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación.

Y entre sus servicios está la organización de Study Tours y agendas políticas para conocer de primera mano los hitos de la transformación urbana de nuestras ciudades, internacionalmente reconocidos.

## Fecha 2025/11/03